

## Die Düsseldorfer wollen eine saubere Stadt

- **Dreck-Weg-Tag 2025 mit Rekord-Teilnehmerzahl!**
- **Über 17.000 aktive Helferinnen und Helfer!**
- **Besonders positiv: Zwei Drittel davon waren Kinder und Jugendliche.**
- **Insgesamt wurden 20 Tonnen Müll gesammelt.**
- **OB Stephan Keller: Dank an alle Teilnehmer!**
- **Lachgas-Kartuschen werden zunehmend zum Problem.**

Die Düsseldorfer wollen eine saubere Stadt! Das ist das eindeutige Signal des Dreck-weg-Tages (DWT), der in diesem Jahr zum 25. Mal vom Verein PRO DÜSSELDORF e.V. organisiert wurde. Mit 17.000 Teilnehmern gab es eine neue Rekord-Beteiligung. Besonders erfreulich: Rund zwei Drittel davon waren Kinder und Jugendliche, die sich über ihre KiTas und Schulen engagierten. Auch das Mengenergebnis lässt aufhorchen: Die freiwilligen Helferinnen und Helfer sammelten über 20 Tonnen Müll ein.

Dass es in diesem Jahr eine Rekordbeteiligung gab, ist für Joachim Umbach, Organisator des DWT 2025, ein Indiz dafür, dass die Düsseldorfer das Gefühl haben, die Stadt müsse sauberer werden: „Doch das ist nicht nur Aufgabe der Stadtverwaltung, sondern eines jeden Einzelnen.“ Das das Sammelergebnis unter dem der Vorjahre lag, enttäuscht ihn nicht: „Das ist doch eine positive Entwicklung!“ Auffällig war, dass der Müll viel kleinteiliger geworden ist. Dazu Joachim Umbach: „Es gibt viele CleanUp-Gruppen, die mehrmals im Jahr aktiv sind. Die haben die großen Brocken längst abgeräumt.“

Schirmherr Oberbürgermeister Dr. Stephan Keller war auf der Oberkasseler Rheinwiese aktiv dabei: „Beim Dreck-weg-Tag packt ganz Düsseldorf mit an. Tausende übernehmen Verantwortung und setzen ein Zeichen für Umweltbewusstsein. Gemeinsam sorgen sie

**Geschäftsstelle:**  
Pro Düsseldorf e.V.  
c/o Messe Düsseldorf GmbH  
Stockumer Kirchstr. 61  
40474 Düsseldorf

**Tel.:** +49(0)211 4560666  
**Mobil:** +49 (0)176 46040058  
**info@pro-duesseldorf.de**  
**www.pro-duesseldorf.de**

**Vorstand:**  
Renate Böhm  
Josef Hinkel  
Susanne Hummen  
Markus Raub  
Wolfgang Scheffler

**Schirmherr:**  
Oberbürgermeister  
Dr. Stephan Keller

**Konto:**  
Stadtsparkasse Düsseldorf  
IBAN DE 86 3005 0110 0010 1893 89  
BIC DUSSEDDXXX

mit der Stadt, PRO DÜSSELDORF und AWISTA Kommunal dafür, dass unsere Stadt sauber bleibt. Ein herzliches Dankeschön an alle Helferinnen und Helfer!“

An der Seite von Stephan Keller waren auch die Prominenten aktiv, die auf Großflächen-Plakaten für die Aktion geworben hatten: Model Anna Hiltrop und Fortuna-Legende Oliver Fink. Zur Stamm-Besetzung gehört auch ein Team des Hauptförderers, der Deutschen Postcode Lotterie. Friederike Behrends, Vorsitzende der Geschäftsführung, erklärt das Engagement der Deutschen Postcode Lotterie: „Natur- und Umweltschutz liegen uns sehr am Herzen. Und darum freuen wir uns, dank unserer Teilnehmerinnen und Teilnehmer seit mittlerweile sieben Jahren Hauptförderer des Düsseldorfer Dreck-weg-Tags zu sein. Auch in diesem Jahr hat ein Team der Deutschen Postcode Lotterie wieder tatkräftig geholfen, die Straßen vom Müll zu befreien. Zusammen mit zahlreichen anderen Gruppen und Freiwilligen haben wir bei dieser tollen gemeinschaftlichen Großputzaktion erneut dafür gesorgt, dass unsere Stadt ein wenig sauberer, schöner und lebenswerter wird.“

Am Staufenplatz unterstützte Bürgermeisterin Clara Gerlach das DWT-Team: „Sauberkeit ist mehr als Optik. Denn Sauberkeit schafft Aufenthaltsqualität, lebenswerte Stadtviertel und lebendige öffentliche Räume. Räume, in denen wir uns alle gerne mit Freund\*innen, Familien oder der Nachbarschaft aufhalten. Ich freue mich, dass ich dieses Jahr bei der Ausgabe der Materialien dabei war und somit vielen persönlich meinen Dank aussprechen durfte“.

Auffälligster Fund waren 21 Autoreifen in Hubbelrath. Die AWISTA Kommunal hat sofort veranlasst, dass diese Reifen abgeholt und sachgerecht entsorgt wurden. Am Rhein fielen die vielen Glasflaschen und -scherben auf. Das schöne Wetter der letzten Wochen hat offensichtlich viele Partyfreunde angelockt.

Neu war in diesem Jahr der hohe Anteil an Lachgas-Kartuschen. Sie sind, gebraucht und ungebraucht, ein Problem - auch bei CleanUps. Lachgas wird zunehmend vor allem von Jugendlichen als Rauschmittel genutzt und häufig in „Party-Zonen“ unsachgemäß entsorgt. Lachgas-Kartuschen sind wie Sondermüll zu behandeln. Spezialisten der AWISTA sorgen beim Dreck-weg-Tag 2025 für eine sachgerechte Entsorgung.

DWT-Organisator Joachim Umbach zog eine insgesamt positive Bilanz: „Die Düsseldorfer haben uns nicht enttäuscht. Ihr Engagement war großartig.“ Und Renate Böhm, 1. Vorsitzenden von PRO DÜSSELDORF, ergänzt: „Besonders erfreulich ist, dass sehr viele Kinder und Jugendliche dabei waren. Dies ist der richtige Ansatz, um mittelfristig eine Bewusstseinsänderung zu erreichen. Wer als Kind einmal bei einer solchen Aktion dabei war, wird später den Müll nicht einfach in der Natur entsorgen.“

**Geschäftsstelle:**  
Pro Düsseldorf e.V.  
c/o Messe Düsseldorf GmbH  
Stockumer Kirchstr. 61  
40474 Düsseldorf

**Tel.:** +49(0)211 4560666  
**Mobil:** +49 (0)176 46040058  
**info@pro-duesseldorf.de**  
**www.pro-duesseldorf.de**

**Vorstand:**  
Renate Böhm  
Josef Hinkel  
Susanne Hummen  
Markus Raub  
Wolfgang Scheffler

**Schirmherr:**  
Oberbürgermeister  
Dr. Stephan Keller

**Konto:**  
Stadtsparkasse Düsseldorf  
IBAN DE 86 3005 0110 0010 1893 89  
BIC DUSSDE33XXX